
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

1 

 
Обзор по материалам СМИ 

8 февраля 2024 г. 
 

Оглавление 
1. СМИ о Таймыре: 

 Попечительский совет Дудинского детского дома наметил планы на 2024 год  

 На Таймыре в поселке Новая введен карантин по бешенству животных 
2. СМИ о городе Дудинке: 

 В библиотеке реализуют социальный проект для граждан серебряного возраста 

 Пятисотого зрителя по Пушкинской карте чествовали в «Арктике» 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР: 

 В Норильске основная причина пожаров – короткое замыкание проводки 

 Мошенники начали пользоваться дипфейками для обмана норильчан  
4. СМИ о Красноярском крае и СФО: 

 Молодых красноярских экстремистов отправили за решетку. Реальные сроки 
получили семь человек 

 На красноярские «севера» потребуется свыше 87 тысяч работников 

 Красноярскую шаурму признали самым опасным фастфудом  
5. СМИ о России: 

 Интервью Путина Карлсону набрало более 30 млн просмотров в X менее чем за три 
часа 

 О чем Путин говорил с Карлсоном. Главное 

 В выборах президента примут участие четыре кандидата 
6. Разное: 

 Секретное послание Путину от Трампа 
7. Курс валют  
8. Прогноз погоды  
 
 

Администрация города Дудинки 
отдел общественных связей 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

2 

1. СМИ о Таймыре 
 

Попечительский совет Дудинского детского дома наметил планы на 2024 год 
В Дудинском детском доме под председательством главы Таймыра Евгения Вершинина 

состоялось заседание Попечительского совета (далее - Совет), на котором его представители 
подвели итоги 2023 года и обсудили планы на 2024-й. 

На заседании присутствовали заместитель главы Таймыра – начальник управления по 
делам ГО и ЧС администрации муниципального района Андрей Шопин, заместитель 
председателя районного Совета депутатов Александр Иванов, заместитель главы города 
Дудинки Андрей Санников, председатель Ассоциации КМНТ Анна Туманова, депутаты 
районного Совета, представитель духовенства, руководители спасательного центра, 
пожарной службы, индивидуальные предприниматели.    

В первую очередь члены Совета выслушали краткую статистку о деятельности детского 
дома за прошедший год, а также рассмотрели виды профилактической работы с детьми. 
Затем директор учреждения Юлия Шамрай представила отчет о совместно проделанной 
работе за 2023 год. 

Так, в отчетном периоде при поддержке попечителей отремонтирована ванная комната у 
девочек, сделан ремонт в комнате мальчиков, закуплено новое оборудование для пищеблока, 
в летний период установлено новое игровое оборудование на площадке, завезен новый песок 
и многое другое. 

Также в течение года члены Совета регулярно организовывали для ребят 
разнообразные экскурсии, дарили воспитанникам детского дома подарки. Попечители активно 
принимали участие в профилактических беседах с детьми, уделяли внимание духовно-
нравственному воспитанию ребят, оказывали юридическую помощь, а также помощь в 
трудоустройстве. 

Обсудив планы на 2024 год, участники встречи решили, что в текущем году в детском 
доме продолжатся данные мероприятия, а также будет оказана помощь в бытовых вопросах, 
в установке дверей, приобретении мебели, уборке снега с крыши, асфальтировании дворовой 
территории. Кроме того, запланировано много экскурсий и выезд на весеннюю рыбалку на 
корюшку в сопровождении спасателей управления по делам ГО и ЧС администрации 
муниципального района. 

«Наш Попечительский совет состоит из 15 человек, и случайных людей в нем нет. Это, 
наверное, самые добрые, самые заботливые и, как я сказала, самые надежные люди нашего 
Таймыра. А в решении любых проблем, я знаю, что всегда могу обратиться, и они всегда 
придут нам на помощь», - отметила директор учреждения Юлия Шамрай. 

На сегодняшний день Дудинский детский дом полностью заполнен, в нем проживает 62 
воспитанника, самому маленькому всего два месяца, он совсем недавно поступил в 
учреждение. 

«Таймыр» 
 

На Таймыре в поселке Новая введен карантин по бешенству животных 
В поселке Новая сельского поселения Хатанга на Таймыре ввели карантин по бешенству 

животных. Указ об этом издал губернатор Красноярского края 26 января. 
Эпизоотический очаг обнаружен неподалеку от поселка Новая. В службе ветнадзора 

Красноярского края рассказали, что источником бешенства стал дикий волк. Карантин ввели в 
радиусе 2 км, включая сам поселок. Он действует до 7 марта. 

Бешенство относится к особо опасным заболеваниям и не поддается лечению. 
Основным средством профилактики является вакцинация животных. Ветнадзором 
проводится комплекс мероприятий по ликвидации очагов бешенства и предотвращению 
распространения возбудителя. 

Северный край 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
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В библиотеке Дудинки реализуют социальный проект для граждан 
серебряного возраста 

В центральной библиотеке началась реализация проекта «Территория тепла», 
направленного на организацию творческого досуга горожан старшего возраста. Первое 
творческое занятие, посвященное одной из техник нетрадиционного рисования — штампингу, 
состоялось седьмого февраля. 
 Библиотекари рассказали, что изображение в такой технике создаются путем 
нанесения краски с помощью штампов на любую поверхность. При этом штампы можно 
изготовить из различных материалов, например, из воздушных шаров, чем и предложили 
заняться присутствующим. В конце занятия участники демонстрировали друг другу результат 
своей работы и делились впечатлениями. 

Отметим, что реализация проекта стала возможной благодаря участию центральной 
библиотеки в районном конкурсе проектов «Добротворчество», организатором которого 
является Управление по делам молодежи, семейной политике и спорту Администрации 
муниципального района. 
 
Пятисотого зрителя по Пушкинской карте чествовали в «Арктике» 

Приятным сюрпризом для студента Таймырского колледжа Геннадия Яптуне стало 
узнать, что он стал 500-м зрителем, посетившим киносеанс в кинодосуговом центре 
«Арктика» по Пушкинской карте в 2024 году. Вручение памятного сертификата и подарка 
состоялось шестого февраля перед специальным киносеансом для школьников по просмотру 
отечественного кинофильма «Воздух». 

В «Арктике» отмечают, что с начала 2024 года кинопросмотры по Пушкинской карте уже 
посетили 548 человек. В течение года приятные сюрпризы ожидают также 1000, 1500, 2000 и 
2500 зрителя, являющегося участником программы. 

Напомним, что оформить Пушкинскую карту могут молодые люди в возрасте от 14 до 22 
лет. Каждый год ее баланс пополняется 5 тысячами рублей, из которых 2 тысячи можно 
использовать для оплаты билетов в кино, остальные для посещения спектаклей, выставок и 
экскурсий. Чтобы получить карту, нужно зарегистрироваться на портале «Госуслуги» и 
установить мобильное приложение «Госуслуги.Культура». Карта выпускается как в 
виртуальном формате, так и в виде пластикового носителя, заказать который можно в 
отделениях АО «Почта Банк». Действие карты распространяется по территории всей России 
без ограничений. Подробную информацию можно получить на официальном сайте 
программы https://www.culture.ru/pushkinskaya-karta. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
В Норильске основная причина пожаров – короткое замыкание проводки 

В январе в Норильске произошло 16 пожаров, спасено 18 человек, в том числе три 
ребенка. Об этом на общегородской планерке в мэрии рассказал и.о. начальника седьмого 
отряда федеральной противопожарной службы ГПС ГУ МЧС России по Красноярскому краю 
Денис Макаров. В феврале произошло три пожара – травмированных и погибших нет. 

Распределение по районам следующее: в Центральном – восемь пожаров, в Талнахе – 
три, в Кайеркане – два, в Оганере – три. Основная причина возникновения пожаров – 
короткое замыкание электропроводки, электрооборудования и неосторожное обращение с 
огнем. 

«Подразделения пожарной охраны реагировали десять раз на ликвидацию последствий 
дорожно-транспортных происшествии и три раза привлекались на оказание помощи 
населению и службам жизнеобеспечения города», – подчеркнул Денис Макаров. 

«Таймырский телеграф» 
 
Мошенники начали пользоваться дипфейками для обмана норильчан. Ущерб от 
преступлений в сфере IТ за месяц составил 11 миллионов рублей. 
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За январь в дежурные части Норильска поступило 4055 заявлений и сообщений 
горожан. Об этом на общегородской планерке в мэрии сообщил врио начальника Отдела МВД 
России по Норильску Вадим Королев. 

Преступления в сфере IТ 
С начала года ущерб от преступлений в сфере IТ-технологий составил около 11 

миллионов рублей. Стратегия и тактика мошенников постоянно меняется, они придумывают 
новые способы обмана: представляются операторами сотовой связи и предлагают продлить 
срок действия сим-карт, также аферисты звонят от имени службы безопасности банков, ФСБ, 
МФЦ, «Госуслуг». 

«Выявлен новый способ мошенничества – создание с помощью искусственного 
интеллекта дипфейков, позволяющих имитировать внешность и голос любого человека. На 
такой «голосовой клон» могут с легкостью попасться знакомые и друзья пострадавшего», – 
сообщил спикер. 

Десять норильчан стали жертвами обмана при покупке и продаже на интернет-сайтах – 
общий ущерб от таких преступлений составил более 300 тысяч рублей. 

Тяжкие и особо тяжкие преступления 
За январь раскрыто десять преступлений из числа ранее совершенных, из них два 

преступления тяжкой и особо тяжкой категории, в том числе совершенных в сфере 
информационных технологий, связанных со сбытом наркотических средств и 
мошенничеством. В течение января совершено восемь тяжких и особо тяжких преступлений 
против личности, все они раскрыты, семь из них раскрыты по горячим следам. 90 процентов 
преступлений совершают в состоянии алкогольного опьянения. 

Продажа спиртного 
По фактам продажи немаркированной спиртной продукции в прошлом месяце 

правоохранители возбудили два уголовных дела – изъято 168 коробок с алкоголем на 450 
тысяч рублей. 

Экономические преступления 
В сфере экономической деятельности и противодействия коррупции пресечено 12 

преступлений, из них пять тяжкой и особо тяжкой категории. 
Оборот наркотиков 

В январе полиция пресекла деятельность двух организованных преступных групп, 
совершивших три тяжких и особо тяжких преступления в сфере незаконного оборота 
наркотиков, выявлено девять фактов сбыта, из незаконного оборота изъято более 300 
граммов синтетических наркотиков. 

ДТП 
За январь в Норильске было совершено 18 ДТП, ранения получил 31 человек. Всего в 

прошлом месяце пресечено 841 правонарушение правил дорожного движения. 
За декабрь и январь с помощью аппаратно-программного комплекса «Безопасный город» 

раскрыто 34 преступления. 
 «Таймырский телеграф» 

 
4. СМИ о Красноярском крае и СФО 

 
Молодых красноярских экстремистов отправили за решетку. Реальные сроки получили 
семь человек 

В Красноярске на разные сроки осуждены девять участников экстремистской банды. 
Молодые люди объединились на почве национальной ненависти, нападали на 
представителей других национальностей и антифашистов. 

Уголовное дело об организации экстремистского сообщества было возбуждено на 
основании материалов, представленных краевым УФСБ. Расследовали его сотрудники 
регионального главка СК РФ. По их данным, всего в банде было десять участников. Двое 
заключили досудебное соглашение и были осуждены ранее, семеро – сегодня, 8 февраля. 
Одно дело находится в суде. 
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Банду создал 20-летний житель Красноярска. В нее входили молодые люди, 
которые заведомо намеревались совершать преступления экстремистской направленности. 

В июне, июле и августе 2021 года они напали на двух жителей Красноярска 16 и 18 лет, 
используя сигнальный пистолет в качестве оружия, избили 17-летнего иностранца. В ходе 
следствия фигуранты дела не стали отпираться от совершенных преступлений и полностью 
признали свою вину. 

Суд назначил организатору и руководителю сообщества по 3 года и 8 месяцев лишения 
свободы, троим участникам — 2 года 10 месяцев, 3 года 5 месяцев и 3 года 8 месяцев. Срок 
молодые экстремисты будут отбывать в колониях общего режима. Еще двое участников 
приговорены к условным срокам (2 года 8 месяцев и 3 года 6 месяцев). 

В ноябре 2022 года в отношении двух фигурантов уголовного дела, заключивших в ходе 
следствия досудебное соглашение, вынесены обвинительные приговоры. Им назначено 
наказание в виде 3 лет 10 месяцев и 2,5 года лишения свободы с отбыванием в 
исправительной колонии общего режима. В отношении еще одного участника уголовное дело 
рассматривается в суде, — рассказали в пресс-службе регионального главка СК РФ. 

НКК 
 

На красноярские «севера» потребуется свыше 87 тысяч работников 
В Красноярском крае до 2029 года потребность в квалифицированных кадрах в 

Арктической зоне превысит 87 тысяч человек: нужны как рабочие разных специальностей, так 
и персонал с высшим образованием. Им предлагается не только «вахта», но и переезд с 
созданием условий. 

На сегодня предложений работы по северным инвестпроектам в добывающей, 
обрабатывающей, энергетической и строительной отраслях в Красноярском крае – около 6 
тысяч. 

Больше всего востребованы водители грузовиков, машинисты кранов и бульдозеров, 
слесари, монтажники, электромонтеры. Но нужны также врачи, медсестры, инженеры, 
учителя, воспитатели. 

«Наша задача – обеспечить предприятия Арктики кадрами… Мы предоставляем меры 
поддержки гражданам, которые готовы к переезду или переселению в Арктическую зону», – 
отмечает руководитель агентства труда и занятости населения края Виктор Новиков. 

Кадровый резерв формируется вместе с предприятиями, формирующими запрос на 
сотрудников. Компании работают по профориентации молодежи и обучают население под 
гарантированное трудоустройство. 

Кроме того, в службе занятости создают «коридоры для перетока работников из 
трудоизбыточных территорий края». 

В январе при содействии Службы занятости в Арктику на работу отправились более 230 
человек. 

ДЕЛА 
 

Красноярскую шаурму признали самым опасным фастфудом. Пиццу и беляши тоже 
лучше есть осторожно 

Специалисты испытательной лаборатории Красноярского филиала ФГБУ признали 
шаурму и беляши с красноярских прилавков опасной едой. В прошлом году и в январе 2024 
года они исследовали более 20 видов фастфуда и пришли к такому выводу. 

Ученые взяли пробу чебуреков, шаурмы, денеров, круассанов и прочей «быстрой еды». 
Блюда проверили на качество, безопасность, вкус, запах и внешний вид. 18 образцов не 
соответствовали требованиям регламентов. Самой опасной едой оказалась шаурма: в девяти 
ее образцах обнаружили кишечную палочку, золотистый стафилококк и превышение 
микроорганизмов. В пицце и беляшах нашли бактерии группы кишечной палочки, а булочки 
для хот-догов и гамбургеров не прошли испытания по внешнему виду и мягкости. 

Специалисты рассказали, что в отобранных образцах использовалось некачественное 
сырье, а при готовке не соблюдали санитарные правила, технический режим изготовления, 
нарушали сроки и температуру хранения, транспортировки. 
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Инфекция может попадать в продукты из воды, с оборудования, рук рабочего 
персонала и кухонного инвентаря и тому подобное, отметили в лаборатории. Употребление 
небезопасных продуктов может сильно навредить здоровью. 

NGS24.RU 
 

5. СМИ о России 
 

Интервью Путина Карлсону набрало более 30 млн просмотров в X менее чем за три 
часа 

Публикация американского журналиста Такера Карлсона с интервью с президентом РФ 
Владимиром Путиным набрала более 30 млн просмотров менее чем за три часа после 
размещения в социальной сети X. 

Отметку "мне нравится" под публикацией поставили 335 тыс. пользователей. 
Ранее сообщалось, что интервью набрало в X 1 млн просмотров за восемь минут, 3,6 

млн просмотров - за 21 минуту, 10 млн - за 51 минуту, 20 млн - чуть менее чем за два часа. 
ТАСС 

 
Переговоры по Украине, денацификация и Илон Маск. О чем Путин говорил с 
Карлсоном 

Россия никогда не отказывалась от переговоров по Украине и уверена в том, что 
конфликт рано или поздно закончится миром, а отношения между жителями двух стран 
восстановятся. Об этом заявил президент РФ Владимир Путин в интервью Такеру Карлсону, 
опубликованном на сайте американского журналиста. Российский лидер объяснил 
собеседнику, что такое денацификация, допустил возможность освобождения обвиняемого в 
шпионаже американца Эвана Гершковича и поделился мнением о бизнесмене Илоне Маске.  

Интервью продлилось 2 часа 6 минут, за это время российский лидер ответил примерно 
на 60 вопросов, считая различные уточнения со стороны собеседника. ТАСС собрал 
основные тезисы главы государства. 

О переговорах по Украине 
Россия никогда не отказывалась от диалога по Украине, но после прекращения 

переговоров в Стамбуле в марте 2022 года не собирается делать первый шаг: «Почему мы 
должны суетиться и исправлять чьи-то ошибки?». 

Условия урегулирования, в том числе сохранения ситуации в том виде, в каком она 
сейчас, необходимо обсуждать: «Это предмет переговоров, которые с нами никто не хочет 
вести или, точнее сказать, хотят, но не знают как. Знаю, что хотят, — я не только вижу это, но 
я знаю, что хотят, но никак не могут понять, как это сделать». 

О том, почему Лондон сорвал переговоры в Стамбуле 
«Да хрен его знает, сам не понимаю. Общая установка была. Почему-то у всех 

сложилась иллюзия, что Россию можно победить на поле боя, — от самонадеянности, от 
чистого сердца, но не от большого ума». 

О будущем отношений с украинцами 
На Западе зря считают, что боевые действия на Украине «навсегда растащили одну 

часть русского народа от другой»: «Рано или поздно все равно мы договоримся. Может, даже 
странно в сегодняшней ситуации прозвучит: все равно отношения между народами 
восстановятся. Потребуется много времени, но это восстановится». 

О границах Украины 
«Украина в известном смысле — искусственное государство, созданное по воле 

Сталина», в том числе из венгерских, польских и румынских территорий. 
Путин никогда не обсуждал с премьером Венгрии Виктором Орбаном возможность 

возвращения венгерских земель, которые передали Украине при Сталине. 
Причерноморье, «собственно, к Украине никогда никакого исторического отношения не 

имело», «просто не о чем говорить». 
О денацификации 
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Россия стремится к тому, чтобы на Украине больше не делали национальных 
героев из тех, кто сотрудничал с Гитлером: «Надо избавиться от тех людей, которые эту 
теорию и практику оставляют в жизни и стараются ее сохранить, вот что такое 
денацификация». В Стамбуле об этом удалось договориться. 

Об ответственности за украинский кризис 
«Понимаю, можно сказать, что наша ошибка, что мы с помощью оружия решили 

прекратить эту войну, начатую в 2014 году в Донбассе». 
Но тогда стоит вспомнить о расширении НАТО в нарушение обещаний и базах альянса 

на украинской территории: «Вернемся [и] к тому, что госпереворот совершили на Украине в 
2014 году. Бессмысленно, правда? Можно этот шар катать туда и обратно бесконечно». 

О «российской угрозе» 
Все заявления о «российской угрозе» — «просто страшилки для обывателей»: «У нас нет 

никаких интересов ни в Польше, ни в Латвии, нигде. Одни угрозы». 
О возможности разговора с Байденом 

Путин неоднократно предупреждал президента США Джо Байдена, что тот совершает 
«огромную ошибку исторического масштаба, отталкивая Россию». 

С тех пор лидеры не разговаривали, но у них «есть определенные контакты» «по линии 
различных ведомств». С их помощью Россия объясняет Соединенным Штатам, что 
необходимо прекратить поставки оружия Киеву, и «все закончится в течение нескольких 
недель». 

О деле Гершковича 
Гершкович, несомненно, занимался в России шпионажем. Москва готова освободить его 

только «при встречном движении со стороны партнеров»: «Мы столько сделали жестов 
доброй воли, что, мне кажется, мы исчерпали все лимиты». 

Российские и американские спецслужбы ведут переговоры. «Не исключаю, что господин 
Гершкович может оказаться на родине. Почему нет?». 

В заключении на Западе есть люди, которые с точки зрения Москвы «не связаны со 
спецслужбами». В частности, «человек (речь может идти об осужденном в Германии 
предполагаемом гражданине РФ Вадиме Красикове — прим. ТАСС), который из 
патриотических соображений ликвидировал в одной из европейских столиц бандита», 
воевавшего на Кавказе. 

О «Северных потоках» 
Россия не представляет миру свои данные о взрыве «Северных потоков», потому что «в 

войне пропаганды очень сложно победить Соединенные Штаты»: «Втягиваться в эту работу 
можно, но это, что называется, себе дороже. Всему миру и так ясно, что произошло». 

О сотрудничестве с Китаем 
Заявления, будто сотрудничество с Китаем опасно для России, не более чем страшилка. 

Европа сотрудничает с ним еще теснее: «Спросите у европейцев, они не боятся?». 
О России в НАТО 

Москва интересовалась возможностью вступления в НАТО и предлагала Вашингтону 
вместе строить противоракетную оборону. Президенты США поддерживали это, но их 
администрации отказывались. «В конечном итоге нас послали подальше. И мы создали 
гиперзвуковые системы, причем межконтинентальной дальности, и продолжаем их 
развивать». 

США постоянно давили на Россию в том числе потому, что в Соединенных Штатах было 
слишком много специалистов по борьбе с Советским Союзом, «были созданы, условно 
говоря, избыточные производственные мощности». «Нужно от этого избавиться — должны 
быть новые, свежие силы, которые смотрят в будущее и понимают, что в мире происходит». 

О политике США 
Политика Вашингтона не зависит от того, кто именно занимает президентский пост: 

«Дело не в личности лидера — дело в настроениях элит». 
Сейчас Соединенные Штаты безуспешно пытаются приспособиться к меняющемуся 

миру с помощью силы, но «инструменты, которые США применяют, не действуют». 
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«Мир все равно поменяется — вне зависимости даже от того, чем закончатся 
события на Украине». Поменяется и место Соединенных Штатов, «вопрос только, как это 
будет происходить: болезненно, быстро — или мягко, постепенно». 

О развитии технологий и Илоне Маске 
Человечеству нужно договариваться о регулировании в сфере искусственного 

интеллекта, генетических исследований и других «современных направлений, остановить 
которые невозможно». 

«Сейчас говорят, что в США Илон Маск внедрил уже чип в мозг какого-то человека. Я 
думаю, что [Илона] Маска остановить невозможно — он все равно будет делать то, что 
считает нужным. Но надо с ним как-то договариваться, надо искать какие-то способы убедить 
его». 

О долларе 
Одна из грубейших стратегических ошибок США – использование доллара в качестве 

инструмента внешнеполитической борьбы, считает президент РФ Владимир Путин. 
В интервью американскому журналисту Такеру Карлсону Владимир Путин сказал, что 

доля расчетов в долларах во внешней торговле России снизилась до 13% против 50% до 
2022 года. 

"Но не мы же запретили использование доллара, мы к этому не стремились", – сказал 
президент РФ. Это США приняли решение ограничить российские расчеты в долларах. 

"Считаю, что полная дурь, понимаете, с точки зрения интересов самих Соединенных 
Штатов, налогоплательщиков Соединенных Штатов. Потому что это наносит удар по 
экономике США, подрывает мощь Соединенных Штатов в мире", – уверен Путин. 

Виной этому стала недальновидная политика этой страны, уверен президент России. 
"Думали, наверное, что все рухнет, а ничего не рухнуло. Больше того, смотрите: другие 

страны, в том числе нефтепроизводящие страны, начинают говорить и делают уже, 
рассчитываются за продажу нефти в юанях", – добавил президент. 

ТАСС, Вести 
 

В выборах президента примут участие четыре кандидата 
Центризбирком на своем заседании завершил процедуру регистрации кандидатов на 

должность президента РФ. Избирательный бюллетень будет включать четырех кандидатов. 
Об этом сообщила председатель комиссии Элла Памфилова. 

"Коллеги закончили рассматривать вопросы о регистрации кандидатов. Сегодня у нас 
заканчивается определенный цикл, поскольку по итогу нашего сегодняшнего заседания у нас 
уже полная ясность о том, что в избирательном бюллетене будет четыре кандидата", - 
сказала Памфилова. Официально претендентами на главный пост страны теперь являются 
действующий президент Владимир Путин (идет как самовыдвиженец), лидер ЛДПР Леонид 
Слуцкий, член КПРФ Николай Харитонов, а также член партии "Новые люди", вице-спикер 
Госдумы Владислав Даванков. Напомним, что Путин успешно собрал более 300 тысяч 
подписей в свою поддержку, а представители думских партий были по закону от этой 
процедуры освобождены. 

В ходе заседания комиссия отказала в регистрации Сергею Малинковичу ("Коммунисты 
России"), Борису Надеждину ("Гражданская инициатива"). Выдвиженцы от непарламентских 
партий для регистрации должны были заручиться поддержкой не менее 100 тысяч 
избирателей. Оба представили подписи в ЦИК с запасом примерно в пять тысяч "автографов" 
избирателей каждый. Однако они не прошли проверку по другому пункту. Так, у Малинковича 
по итогам проверки 60 тыс. собранных подписей 8979 недействительных (около 15%), 96 019 
достоверных. У Надеждина - 9147 недействительных (более 15 %), 95 587 достоверных. 
Между тем для отказа в регистрации по закону достаточно выявить 5% и более 
недостоверных и недействительных подписей избирателей, собранных в поддержку 
выдвижения кандидата. 

В результате проверки в подписных листах в поддержку Бориса Надеждина были 
выявлены подписи 11 умерших людей, у Сергея Малинковича - восьми. "Это вообще верх 
цинизма и нарушений. Так не должно быть, нельзя переходить границу, когда у нас умершие 
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люди появляются в списке за подписантов, за кандидатов", - высказал мнение зампред ЦИК 
Николай Булаев. По его оценке, данные факты говорят о том, что использовались 
устаревшие базы избирателей, "чтобы фальсифицировать подписи". 

Булаев также рассказал о нюансах проверки подписей. Срок составляет до десяти дней, 
при этом проводится "тройная проверка" - к этому процессу подключают МВД и экспертов. 
"Запрос в МВД важен, чтобы проверить, насколько обоснованы наши претензии", - уточнил 
замглавы комиссии. 

По его словам, представителей Бориса Надеждина не было на проверке подписных 
листов в поддержку его выдвижения. А ведь это, по его словам, была возможность 
"высказывать позицию, делать замечания и предъявлять претензии к работе экспертов и 
членов рабочей группы". А Малинкович и его представитель, уточнил Булаев, присутствовали 
"только три часа". 

Элла Памфилова, в свою очередь, сообщила, что среди сборщиков подписей в пользу 
обоих кандидатов были члены комиссии различного уровня, что запрещено. 

Надеждин по итогам обсуждения его кандидатуры заявил, что не имеет никаких 
претензий к ЦИК, но оставляет за собой право обжаловать решение комиссии в судебном 
порядке. Малинкович тоже сказал, что претензий у "Коммунистов России" к Центризбиркому 
нет. 

Между тем ЦИК России на том же заседании отказал и двум самовыдвиженцам - 
Анатолию Баташеву и Раде Русских. Они должны были собрать более 300 тысяч подписей, 
однако принесли в ЦИК 313 (Баташев) и 476 (Русских). Это и стало основанием для отказа. 

Напомним, что выборы президента РФ пройдут в течение трех дней - с 15 по 17 марта 
текущего года. На 13 и 15 февраля назначены жеребьевки бесплатного эфирного времени и 
печатных площадей соответственно. А с 17 февраля стартует агитация в СМИ. 

По итогам президентской кампании возможны новшества. Центризбирком России 
предложит разрешить сбор подписей дистанционно через портал Госуслуг на федеральных 
выборах, сообщила Элла Памфилова. Это тот аспект, который следует продумать 
законодателям, уточнила она. Глава ЦИК напомнила, что сбор подписей дистанционно в 
данный момент разрешен на региональном уровне. При этом количество "автографов", 
собранных онлайн, не может превышать 50%. Аналогичная возможность теперь может быть 
введена и для федерального уровня. 

Кроме того, добавила Памфилова, по итогам президентских выборов необходимо 
точечно привести к единообразию нормы процедуры регистрации кандидатов. А еще уточнить 
в законодательстве момент, с которого лицо может считаться кандидатом. 

Еще одна тема, о которой говорили на заседании ЦИК, - регистрация на участие в 
дистанционном электронном голосовании. "На сей момент у нас подано 1 млн 880 тыс. 
заявлений, 1 млн 450 тыс. из них - на дистанционное электронное голосование, - заявила 
Памфилова, - это в 28 регионах, которые мы определили для того, чтобы у них была 
возможность голосовать дистанционно, те, кто будет голосовать на федеральной 
платформе". Председатель ЦИК уточнила, что москвичам заявления предварительно 
подавать не нужно, для них голосование будет организовано на платформе mos.ru. Еще 430 
тыс. заявлений поступило через сервис "Мобильный избиратель" для голосования по месту 
нахождения. Памфилова добавила, что прием заявлений будет продолжаться до 11 марта. 
При этом стартовал он с полуночи 29 января. 

Российская газета 
 

6. Разное 
 
Секретное послание Путину от Трампа. Истинная причина визита Такера Карлсона в 
Россию 

Визит Такера Карлсона в Москву вызвал настоящий фурор среди отечественной 
публики. Кто-то возмущается тому, что приезд американского журналиста так широко 
освещается в СМИ и блогосфере, кто-то, напротив, говорит: это же классно, ведь Россию 
посетил один из главных лидеров консервативного общественного мнения Соединённых 
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Штатов. Одно можно сказать точно: данная ситуация никого не оставила равнодушным и 
дала много эфемерных надежд русским людям. 

Начнём с того, что Такер Карлсон – реально очень влиятельный журналист. Все 
разговоры либералов и доморощенных "ультрапатриотов", дескать, этот персонаж – "сбитый 
лётчик", "маргинал", не соответствуют действительности от слова совсем. Его отец Ричард 
являлся генеральным директором радиостанции "Голос Америки"* в последние годы 
холодной войны, занимался информационной работой против Кубы, лоббизмом, имел статус 
чрезвычайного и полномочного посла. По некоторым подсчётам, передачи Такера Карлсона 
превышают по охвату программы рупора демократов телеканала CNN. 

Интервью с Владимиром Путиным, безусловно, блестящая информационная операция 
России, попытка донести нашу точку зрения до широкой американской публики в разгар 
обсуждений в Конгрессе о выделении финансирования для страны 404. Но есть и обратная 
сторона медали. Господин Карлсон – потенциальный вице-президент США в случае прихода 
в Овальный кабинет Дональда Трампа. Случиться это может уже в ноябре текущего года. 
Сама беседа с российским лидером вообще может являться ширмой для переговоров очень 
серьёзного уровня. 

Поясним. Чтобы Трамп одержал победу над Байденом, ему необходимо показать полную 
недееспособность демократической администрации. Поражение в Восточной Европе – самый 
наглядный пример. Громкий провал, гораздо громче афганского, может быть обеспечен 
блокировкой финансовой помощи для восточноевропейского диктаторского режима. У 
Дональда, как показали последние голосования, есть хорошие рычаги влияния на 
Республиканскую партию. Что если Такер Карлсон привёз в Кремль предложение от Трампа: 
мы блокируем до ноября 2024 года финансирование "небратьев", вы за этот период 
проводите наступательные операции и отхватываете то, что сможете. Когда в должность 
вступает Трамп, вы идёте на переговоры и миритесь по ЛБС. 

Вероятность такой сделки крайне велика. Но выгодна ли она самой России? Вступление 
в должность нового президента произойдёт 20 января 2025-го. Значит, у нас с вами в случае 
достижения такой договорённости есть почти целый год на разгром самого нелицеприятного 
политического режима на европейском континенте. Проблема состоит в том, что наш 
противник накопил "жирка" и может уйти в глухую оборону, закрывшись в городах и превратив 
их в неприступные крепости. Так или иначе, у них остаётся около 1 миллиона солдат, а также 
многомиллиардная помощь от Европейского Союза, в том числе военная (на днях Брюссель 
утвердил выделение 50 миллиардов евро на ближайшие годы). 

Для Москвы самый выгодный вариант не победа Трампа, как полагают многие наши 
патриоты. Лучшая ситуация – нынешняя, когда во главе Соединённых Штатов стоит крайне 
слабый руководитель, престарелый, с явными проблемами, не контролирующий Палату 
представителей и раздражающий до невозможности всех американских консерваторов и не 
только. Внутренний кризис у геополитического противника гораздо выгоднее прихода в Белый 
дом такого опытного и грамотного политика, как Трамп. Давайте вспомним, что сделал этот 
человек в нашей части света. 

Во-первых, он ввёл максимальное количество антироссийских санкций, которое 
перекрыли только события 2022 года. Во-вторых, при нём была оказана огромная военная 
помощь "небратьям", намного превышающая ту, что оказала администрация Барака Обамы. 
Воплощение концепции "Армия, вира, мова" – всё это проходило при полном содействии 
трамповской власти, причём пресловутый "томос" от Стамбульского патриархата выдали 
благодаря лоббированию через республиканцев, имеющих тесные связи с греческой 
диаспорой Северной Америки. В-третьих, раздавая ложные надежды, Трамп сумел на 
несколько лет приостановить наведение мостов России с Северной Кореей и Исламской 
Республикой Иран. 

    Следует понять одну простую вещь: никакая власть в Белом доме не сможет 
предложить России ничего толкового. Америка не готова отказаться от статуса "мирового 
гегемона", сдать его без боя. Впрочем, если бы в Штатах сидели адекватные люди, то 
понимали бы: Кремлю необязательно лишать американцев положения сверхдержавы. У нас 
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есть программа-минимум: вернуть исторические русские земли, то есть то, что 
принадлежит нам по праву. Но договориться не удалось ни при демократах, ни при 
республиканцах. 

Трамп может предлагать всё, что угодно. Нам же следует соглашаться лишь для вида. 
Чтобы в один прекрасный момент поступить ровно так, как американцы поступили на рубеже 
1980-1990-х – цинично кинуть и сказать, что мы ни о чём не договаривались. Обещали ведь 
нам как-то не продвигать Североатлантический альянс на восток. А потом взяли и сделали 
глаза кота из Шрека: где бумажка-то? Нет? Ну, на нет и суда нет. Настал наш черёд играть в 
эти игры. 

Конт 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 09.02.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 91,26 ▲ 0, 10 

EUR 98,35 ▲ 0, 26 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 
 
 


